

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 **I** Hoy Jueves 19 de Noviembre de 1936 **I** NUMERO DE HOY 5.730

## La última carta de los rojos

Los rojos están conceptuados en toda Europa como animales dañinos, con instrucciones del exotismo bárbaro del Oriente.

Estos seres anormales de instintos perversos nacidos de la «Universidad» dirigida por Azaña y los roedores que componían el Bloque se están jugando la última carta disponiendo una inútil resistencia en la toma de Madrid.

Ellos saben, que ha llegado la hora del golpe mortal al bolcheviquismo en España y la caída estrepitosa de toda la maquina comunista.

Ellos saben también, que después de terminada la guerra será el insulto mayor para una persona tratarla de «Miliciano» y no ignoran, que en la Patria española nadie que haya sido miliciano podrá subsistir en ella.

Llego pues el momento decisivo; los anti-patria que queden vivos pueden ir buscando un lugar fuera de Europa donde les consientan vivir, pues el marxismo, o lo que es igual ladrones y asesinos lo van a pasar muy mal en las naciones civilizadas.

No les será posible tampoco a todos aquellos que viendo las de perder, hayan vuelto grupas queriendo recuperar el nombre de españoles, es decir: aquellos vivos que hacen ver al mundo su equivocación después de cometer el pecado mayor contra España y su Ejército.

Ellos saben, que los nacionales tienen grandes contingentes de tropas, abundante material de guerra y salsa que es suficiente para vencer a los dios y sin Patria, y en estos momentos quieren luchar a la desesperada como quien no cree tener otra salvación.

Decir rojo, es sinnónimo de bandido, gentes despreciables, fieras que luchan con ventaja, o de lo contrario corren; algo que la humanidad consciente desprecia para en muchos siglos no perdonar la traición a la Patria.

En su última carta se juegan todo, se juegan la vida, cosa que jamás creyeron olvidándose de que en España los mas hombres, los mejores guerreros eran los que la educación y la prudencia les hizo aguantar largo tiempo y por último no les importó hacerles frente aun apesar de estar convencidos que los dirigentes habían gastado el presupuesto de la Nación en armas, armas que han perdido y que con ellas mismas se les combaten, para que la Patria quede purificada de esa peste como era preciso.

El marxismo no imperará en España ni en Europa.

## El general Franco, al librar a España de las hordas rojas, salvó a Europa de la barbarie comunista

Rabat.—El periódico francés «Le Petit Marocain», bajo el título de «El libertador» publica un interesante artículo donde se analiza la situación actual española en relación directa con la de Francia, dedicándose grandes elogios al general Franco y a las fuerzas nacionales.

Se dice en dicho artículo que se ignora qué título otorgará España al general Franco, quien al librar a España de las hordas rojas, salvó a Europa de la ignominia moscovita, y especialmente a Francia, a cuyas puertas se debate el monstruo soviético.

Las fuerzas españolas no luchan sólo por restablecer el orden en su país, sino también para defender, como lo están haciendo, lo que llamamos la civilización occidental, en tan grave trance en estos momentos.

Se refiere a la decadencia moral europea, con todos los tópicos de las diversas fórmulas democráticas, y asegura que los soviets tienen perdida la partida totalmente.

A sus teorías disolventes se ha opuesto el instinto de conservación, y una revolución nacional que se inspira en tan altos principios como la española, tiene que triunfar contra el exotismo bárbaro del Oriente.

Se debaten los españoles—continúa el periódico—contra los agitadores que organizaron la matanza de todo cuanto tenía un valor significativo en la España tradicional, haciendo una explotación comercial del crimen, pues todo ello era a sueldo de Moscú. Todo lo no mancillado que hay en la nación española ha emprendido la lucha, no contra los hermanos, sino contra las bestias rojas, que agotaron la imaginación en sus invenciones de torturas, martirios y barbarie.

En la hora actual, a pesar de los diversos Gobiernos rojos, la agitación bolchevique sucumbirá necesariamente; pero hasta para ello los marxistas son cínicos y ya dicen que las retiradas obedecen a sus previsiones y las derrotas forman parte de sus planes.

Por el contrario, el programa nacional se realiza punto por punto, como obedeciendo a un cerebro inteligente y a pesar del apoyo que a los marxistas, abierta o encubiertamente, les presta al Frente popular francés.

Termina el artículo asegurando que

la guerra está virtualmente perdida para Moscú, aunque todavía quedan muchas vidas que sacrificar para llegar hasta el último cubil rojo y poder pacificar a España.

## Junta de Defensa Nacional de España

### BURGOS

Esta Junta ha recibido del Excelentísimo Sr. Gobernador Civil de Soria, cuatrocientos veinte francos franceses, cinco francos belgas, y cinco marcos; 8,440 Kilos en monedas de oro de diversos países y valores y 7,980 kilos en alhajas de oro, como donativo para la suscripción nacional.—Burgos a 14 de Noviembre de 1.936.—POR LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL.—P. O. El Comandante.—Francisco López.—Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice:—ESTADO ESPAÑOL—SECRETARIA DE GUERRA.

## Protección de la zona neutral

Madrid.—Por la Aviación nacionalista se ha establecido una vigilancia sobre la zona neutra madrileña indicada por el generalísimo Franco para que se sirva de refugio a las familias no combatientes del interior de la capital.

Es elevadísimo el número de estas familias que se han acogido al humanitarismo del general españolista, incluso gran número de familiares de los milicianos rojos, que no considerándose seguros de sus propios deudos en estas horas de locura y agonía del marxismo, tienen la seguridad en el respeto con que serán tratados por el Ejército libertador.

La vigilancia de la Aviación tiende principalmente a evitar todo intento de ataque de los rojos a los refugiados, ya que se ha sabido que tratan de impedirlo incluso fusilando al que pretende buscar cobijo en aquel remanso de paz.

Este número ha sido visado por la censura

## Pablo Rada, jefe supremo de la aviación marxista

Córdoba.—Se ha comprobado que toda la Aviación marxista está desenvuelta por técnicos y aviadores extranjeros, principalmente individuos de nacionalidad rusa, quienes se encuentran a las órdenes de Pablo Rada, que figura como supremo oficial del aire.

## Manifestación monstruo en Buenos Aires en honor del general Franco

Siguen llegando noticias de Buenos Aires, acerca de los preparativos que se hacen en aquella República para la celebración de una manifestación monstruo de homenaje a la madre España y de simpatía al generalísimo Franco por el gesto gallardo de haber puesto en pie a la nación española para oponerse a que Rusia pusiera su planta en el solar hispano.

## La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos  
Esta Compañía Nacional, continua aceptando seguros de incendios, accidentes en general, y otros ramos, con completa normalidad.

**Sanatorio Ginecológico**  
de  
**Ntra. Sra. de la Esperanza**  
AGUIRRE NUM. 7  
A cargo de los Doctores  
**Detraux y Mur**  
Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.  
Partos y enfermedades de la mujer.  
**CONSULTA DIARIA**  
TELEFONO núm. 129.

## Interesantes noticias de la guerra

Entre la serie de barbaridades que la insensatez y refinada criminalojía roja comete a diario en Madrid (sector no conquistado aún) han incendiado los grandes talleres de «El Debate» imprenta que ocupaban en tirar el «Mundo Obrero».

La Unión radio, que ha estado al servicio de los rojos y la C.N.T. hacia su «disertación» cantando las victorias consiguientes y el «No pasaran» y vanagloriándose del incendio del Museo del Libro, cuando tres explosiones caídas en la torreta, hicieron que se quedase mudo para siempre el «orador» el que probablemente no volverá a reanudar su charla mentirosa y antipática.

La columna «Internacional» a la que los rojos madrileños le habían dado la «alternativa» porque prometían victoria tras victoria, ha sufrido un desenlace funesto, el suelo quedó sembrado de cadáveres y casi todos, rusos, franceses y polacos.

Acompañamos en el «dolor» a sus deudos, y a su padrino Largo-Caballero.

La única guerra del mundo en la que una de las dos partes de los combatientes, una u otra vez no se ha apuntado una batalla a su favor, es esta guerra por la civilización, donde los rojos no han podido apesar de sus planes, sus armas y sus dirigentes, anotar en su haber una sola batalla.

Claro que tiene su explicación; los criminales no tienen otra táctica que pelear con los sin armas y cuando las han encontrado frente a frente se disipan de terror. ¡Vaya milicianos que tienes Azaña, ni que fuesen hijos tuyos!

### Paroído a los rojos

El duque de Alburquerque ha entregado para el Ejército nacional 200.000 ptas. en metálico y 220.000 Kilos de trigo. Si los coje el Vayo, o el Azaña no les ve ni la Portera.

Un buque de guerra nacional en aguas del Mediterráneo, ha capturado al ruso «Sojus Bonikoff» haciéndolo marchar a Ceuta donde quedó amarrado con el armamento y los viveres que pensaban saborear los rojos. (q. e. p. d.)

Los charlatanes de Unión radio, piden cuentas a «Jefes» y milicianos por el hecho de que no han cumplido sus deberes militares, y ahora resulta, que la propáganda ha sido ineficaz.

Los milicianos contestan, que ellos no se habían comprometido mas que a lo pactado: a robar y asesinar.

Pobre Prieto (a) el globo cautivo, tu creías tener un ejército para arruinar España, ya te contarán un cuento en ruso.

En Rusia no dan abasto a construir tanques y mandar a sus paisanos los rojos. Si siguen así, se van a fundir y no les va a quedar material para proveer despues a Alemania.—Los rusos no son tan listos como decían Largo Canallero y el Azaña--.

Madrid pese a los milicianos y sus dirigentes volverá a ser de España, y los que no volverán a ser españoles son, ni los milicianos ni los digentes aunque quieran *achantarse* y pasar por lo que nunca fueron, ni podrán ser.

Cataluña ¿te vas enterando de lo que ocurre en Madrid?

Pues ya sabes, cuando las barbas de tu vecino.....

Ese nombre que hoy llevas, vete pensando en quitarlo, que Aragón necesita anchuras.

En Barcelona ha sido descubierto un complot para asesinar a Largo Caballero.—Cualquier cosa—habrá cometido alguna de las sayas y los milicianos ya no aguantan grupas.

## Nuestro Gobierno nacional es reconocido por Italia y Alemania

Ha sido reconocido nuestro Gobierno, por el único y legítimo en Italia y Alemania.

Así mismo lo irán haciendo las demás naciones civilizadas.

—Que tal Rusia— ¿ahora que dices?.

## Homenaje a Franco, salvador de la Patria

La Comisión organizadora ha publicado la siguiente alocución:

Sobre la España anárquica y en descomposición, se erige vibrante toda la fisonomía de su verdad y de su empuje racial. Surge de su agonía, íntegra, la vitalidad de su brillante historia. El sentir de la España naciente, que es el sentir de la España pura, está en todos los corazones. Y unos españoles, heridos por aquella anti-España, desean expresar su sensibilidad ante el hombre representativo de esta nueva era, invitando a toda la provincia de Soria, a cuyo espíritu de hospitalidad e hidalguía tanto deben, a unirse a su iniciativa.

Para el día de la reconquista de nuestro Madrid, el Jefe del Estado español, General Franco, en quien España entera ha depositado su esperanza, recibirá UN MAGNO TELEGRAMA de adhesión que todos debéis firmar.

Entre, pida el pliego y firme donde corresponda a su domicilio.

¡VIVA ESPAÑA!

### Firmas y donativos

Para el mejor orden, mayor rapidez y más comodidad del público, en los locales que abajo se indican, se han establecido mesas con pliegos para firmar.

En cada uno de dichos locales se recogen las firmas de los habitantes de las calles asignadas a aquellos en la relación siguiente:

Acción Ciudadana (antiguo Banco de España).—Plaza de Bernardo Robles, Calle de la Doctrina, Calle de San Martín, Calle de la Merced, Barrio del Matadero, Travesía del Gobierno, Plaza de L. Aguirre, Plaza de Ramón Ayllón, Travesía del Carmen.

Parque de Bomberos.—C. de la Zapatería, Travesía de la P. Mayor, P. Mayor, C. de las Lagunas, C. del Teatro, C. del Pósito, C. Mayor, P. de Fuentes Cabrejas, Travesía Cabrejas.

Oficina de Requetés (Plaza de San Esteban).—C. de Canalejas (desde la C. San Juan hasta la P. Mayor), C. de las Fuentes.

Fábrica de la Luz.—Camino ermita San Saturio, San Polo, C. del Puente, Carretera de Zaragoza, Camino de San Juan de Duero, Barrio del Puente, C. de San Lorenzo, C. San Pelegrín, Carretera de Taracena a Francia, C. Real, Travesía del Matadero Nuevo, Bajada del Carmen, Barrio del Mirón y de la Colegiata.

Inspección Vigilancia Municipal.—C. de Canalejas (desde Vadillo hasta la C. de San Juan), C. de San Juan, P. San Juan, C. de la Diputación, C. de Caballeros, Travesía San Juan, Paredón del Cuartel, Cuartel de Santa Clara.

Falange (Palacio de Gómara).—C. de Puertas de Pró, C. de Santo Tomé, C. del Marmullete, Callejón de S. Clemente, P. de San Clemente, C.

de la Aduana Vieja, Plaza del Vangel C. del Instituto, Travesía de los Estudios, C. de los Estudios.

Escuela Normal.—Carretera de Valladolid, C. del Campo, C. de la Tejera Travesía de la Tejera, Casa Obreros, Paseo del Espolón, C. del Ferial, Travesía del Campo, C. del Ramillete, C. del Salvador, P. de Aceña, C. del Marqués del Vadillo, C. de Numancia, P. de la Blanca.

Acción Popular (Caballeros 27).—Avenida de S. Francisco, C. de Nicolás Rabal, C. de Tirso Molina, C. de Almazán, Ruiz Zorrilla, P. de la Laña, C. del Calaverón, C. de la Claustrilla, P. de San Esteban, P. del Olivo.

Rogamos a todos muy encarecidamente, vean qué local tiene asignado la calle en que vive, y tenga la bondad de firmar los pliegos, precisamente en el local al que corresponda la calle en que habita.

Es claro, que si, por olvido, no apareciese el nombre de la calle en que habita Vd. asignado a ningún local determinado, puede Vd. firmar en cualquier local.

### Importante

Conforme al plan del homenaje, rogamos también que cada firmante entregue, en el mismo local en que firme, el donativo de 25 céntimos para la suscripción a favor del Ejército.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA EL GENERAL FRANCO!

## Madrid caerá inmediatamente en poder de los nacionales

El enviado especial del diario francés «Paris Soir» ha telegrafiado a su periódico lo siguiente:

«El fin de Madrid está muy próximo y en los mismos obstinados en defenderla existe la creencia de que no pueden salvar a la capital del empuje de las tropas nacionales. Si los combates briosos de los soldados del generalísimo Franco se suceden con la misma intensidad que hasta ahora el completo agotamiento y exterminio de los milicianos rojos no se hará esperar y tendrán que franquear por completo la entrada a los valientes españoles, en cuyo triunfo nadie duda, ni los mismos rojos, que los combaten en una lucha estéril y de exterminio para ellos mismos.»

## Lo que cuenta un aviador rojo

París.—Un aviador francés que hasta ahora se hallaba con los rojos de España ha manifestado que el Gobierno de Largo Caballero carecía hasta hace poco de material de guerra y mucho menos aviación.

Rusia se ha encargado de suministrarles todo lo que han querido.

Dicho aviador afirma que en el momento de enrolarse le entregaron en la Embajada de España en París 50.000 francos.

# LA CATALANA

## Compañía Española de Seguros contra Incendios

Esta importante Compañía, se complace en avisar a sus clientes y favorecedores, que continua funcionando con absoluta normalidad, tanto en la contratación de nuevos Seguros, como en la liquidación y pago de los siniestros que ocurran dentro del territorio ocupado por el Ejército Nacional.

Delegación para la provincia de Soria.

Plaza Mayor 6, SORIA Teléfono 14.

## bandera rojo y gualda ondea en Madrid

En la capital de España donde los rojos han cometido las mayores atrocidades, hay ya tres fuertes columnas del Ejército nacional.

La bandera española ha vuelto a ondear en aquellos lugares, reducto de tiempo de foragidos al servicio de Rusia.

Nuestro Ejército no solamente ha consolidado sus posiciones si no que también fueron tomadas otras nuevas.

Están en poder de nuestras fuerzas el Instituto Rubio, la Residencia de Estudiantes el Asilo de Santa Cristina, el paseo de la Moncloa, el parque del Oeste. A esto hay que agregar que Unión Radio ha enmudecido ya.

Puede asegurarse que todos los muertos heridos y prisioneros recobrados en el frente de Madrid, son extranjeros.

Muchos niños y mujeres vagan hambrientos por las calles de Madrid. El gobierno de Burgos ha hecho constar su protesta ante el Banco Internacional de pagos por el robo del Banco de España.

En el Palacio de Comunicaciones se ha instalado la C. N. T. esta ha dado órdenes para que cada ciudadano estudie las posibilidades de defender su domicilio y que se eliminen a todos los simpatizantes con el Ejército nacional.

Largo Caballero desde Valencia sigue exhortando a las mujeres para que defiendan Madrid, esto lo hace desde Valencia en vez de estar al frente de las milicias, y sus «niñas» están en el Extranjero gozándola a su gusto.

Nuestro valeroso Ejército sigue atacando fuertemente mientras la bandera roja y gualda ondea en favor de la victoria.

## Mirando a Europa

### El aislamiento de Francia

Siempre que Francia quiso aislar a sus enemigos, cayó ruidosamente. Esa política de aislamiento, que se llamó espléndido, sólo Inglaterra ha podido practicarla algún tiempo con éxito. Y, sin embargo, esa táctica isleña fué cambiada bruscamente en un intervencionismo continental casi agresivo.

A Francia dañan igualmente las hegemonías napoleónicas que concitaron dos veces las iras de Europa entera, azuzadas por Inglaterra, en una atmósfera de recelo general.

Rusia está demasiado lejos; Italia y Bélgica, excesivamente cerca de sus fronteras. La Unión Soviética, se ha dado maña para convertir una doctrina, que parece de organización interior, en un serio peligro internacional, que hoy conmueve al mundo mucho más que pudo atemorizarlo la famosa «horda dorada» ó aquel «peli-

gro amarillo» de que tanto hablaban nuestros padres.

Y automáticamente Francia (que, si fuese Islandia por ejemplo, podría permanecer acordonada con facilidad) enclavada entre los indicados países (y la Península ibérica, cuyos dos gloriosos pueblos no dejarán frustrarse tan aína sus sacrificios épicos para libertarse de la fatal toxina), es un foco de contagio, si persiste en el deslizamiento hacia la sima de Moscú y, no ya por afán imperialista sino por «higiene», puede ser atacada. Francia no debe olvidar que, de un lado duermen hace siglos en sus mausoleos sus Richelieu y sus Condés, y de otros sus hombres dignos y valiosos como Maurras, Petain y La Roche, serían los primeros en rebelarse el día en que se quisiese someter a su patria la coyunda moscovita.

## Ecos y noticias

### De interes público

El Alcalde de Soria D. Carmelo Monzón, ha publicado un bando en el que concede diez días de plazo a contar del 17 del corriente, a todas las personas que habiendo solicitado suerte de leña en Valonsadero y no hayan efectuado el pago, lo puedan hacer para que no pierdan el derecho al aprovechamiento.

### Nombramientos

Por la superioridad ha sido nombrado Jefe Provincial de la Sección Femenina de Falange Española la distinguida señorita Marichu Moscardó, hija del ilustre general de esta División.

Ha sido nombrado Cabo de Consumos, el dependiente de la Ronda volante D. Pascual Pérez.

Celebramos mucho el acertado nombramiento.

Cordial enhorabuena.

### Madrinas de Guerra

Se necitan Madrinas de Guerra para dos estudiantes falangistas.

También solicita Madrina de Guerra el cabo Manuel Urica del Regimiento de Infantería Valladolid, n.º 20, 2.ª Compañía 2.º Batallón en Huesca.

Igualmente la solicita el cabo legionario Rafael de La Calle, perteneciente a la Segunda Bandera del Tercio en Africa.

En iguales condiciones solicita Madrina el soldado del Regimiento de Carros de combate n.º 2 Mayoría Zaragoza, J. Davila.

### Agradecemos la atención

El culto abogado Don Cipriano Ruiz Pedroviejo, nos remite atento saludo, ofreciéndonos su nuevo domicilio en Canalejas 56, 2º.

### Fallecimientos

El día 16 del actual falleció en esta localidad a la edad de 28 años la distinguida señorita María Alonso Morte. Reciban sus apenados hermanos D.º Patrocinio D.º Candida y D.º Isidro, y demas familia, nuestro mas sentido pésame.

El día 17 falleció tras breve enfermedad D.º Nicolas Hernandez Arribas, Administrador de la Mancomunidad de los 150 pueblos.

El Sr. Hernandez, hombre laborioso y honrado, deja gratos recuerdos de su labor y grandes amistades que le han acompañado a su ultima morada. Reciban su atribulada esposa D.º Lorenza Moreno, e hijos nuestro mas sentido pesame en la desgracia que les aflige.

El día 17 también falleció en esta ciudad a la joven edad de 10 años la niña Isabel Saez Corchon hija de nuestros buenos amigos y paisanos D.º Ernesto y D.º Ruperta.

Lamentamos la desgracia ocurrida y acompañamos en el sentimiento a tan bondadosos amigos hermanitos de la finada y demas familia.

### Colegio de la Presentación

El sábado, 21 de los corrientes, en la Capilla de los Padres Franciscanos, las alumnas del Colegio de la Presentación, que dirigen las Sras Escudero, tendrán los cultos siguientes:

A las ocho y media Misa de comunión, aplicada por las victimas de la guerra.

A las once Misa solemne con sermón a cargo del R. Padre Luis Besabe Guardian de los P. Franciscanos, para impetrar de la Santísima Virgen el triunfo completo de España.

El Imo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencia a todos los fieles que asistan a estos actos.

### La fiesta de Santa Cecilia

Los Músicos de esta Ciudad con objeto de conmemorar la fiesta en honor de su Patrona Santa Cecilia, el día 22 del corriente en la Iglesia de San Juan de Rabanera a las 11 de la mañana se celebrará una solemne Misa cantada a varias voces acompañada por toda la Banda Municipal y con sermón a cargo del R. P. Guardian de los P. P. Franciscanos don Luis Basaben; este, en unión de todas las voces que tomaran parte se han ofrecido generosamente y desinteresadamente en honor a Santa Cecilia y de los Músicos.

### Novena

Continúan todas las tardes en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen la novena de San Juan de la Cruz.

### Gran Caridad

La practican cuantos entreguen ropas interiores usadas para que puedan mudarse los prisioneros de Siguencia. No es posible a nuestras dignas autoridades atender todas las necesidades que la obcecación marxista ha creado a España y lógico y obligado es para ella, atender en primer término a nuestros soldados y a las víctimas de la tiranía roja.

Tremendo es por otra parte pedir socorrer a quienes no habrían respetado ni las vidas de aquellos a quienes se pide. Pero, como cristianos tenemos que ver en ellos almas por cuya salvación Jesucristo N.º Señor dió su sangre y tanto más mérito a dar toda la limosna cuantos menos motivos humanos la estimulen; y así el próximo domingo irán de casa en casa un Sacerdote y un P. Franciscano a pedir y recibir ropa interior usada (y por muy usada que esté será gran caridad) al objeto de entregarlo al Sr. Gobernador Militar para que pueda distribuirla él, según la necesidad.

### Concentración de reclutas

El Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha publicado una orden en la que se dispone lo siguiente:

Se concentrarán en las respectivas Cajas, del 20 al 24 del corriente mes, los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1936, nacidos en el primer trimestre del año correspondiente. Se comprenderán también en esta concentración, y dentro de análogo período de nacimiento, los incluidos en los apartados siguientes:

Procedentes de reemplazos anteriores agregados a éste. Acogidos a la reducción del tiempo de servicio en filas (capítulo XVII) y reclutas separados de filas que han estado prestando con anterioridad servicio activo como voluntarios.

Los Jefes de las Cajas de Recluta comunicarán con antelación a los alcaldes respectivos, a fin de que éstos lo hagan saber a los interesados, el día en que los residentes en su Ayuntamiento deban verificar su presentación en la capitalidad de la Caja.

### Anuncio

Casa de toda confianza con comodidades y buena comida en calle centrada, ofrece sus servicios a estudiantes, empleados militares y familias.

Precios sumamente economicos. En esta Administración informaran

**UNA PATRIA,  
UN ESTADO,  
UN CAUDILLO.**

RPO PIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

## C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

## Banco Español de Crédito

Capital autorizado . . . . . 100.000.000  
 desembolsado . . . . . 51.355.500  
 RESERVAS . . . . . 70.592.954,34  
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935.. 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

### Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

## CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Anúnciese en "Noticiero de Soria,"

La Unión



el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos  
 Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal  
 48 AÑOS DE EXISTENCIA  
 SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
 SEGUROS CONTRA LA VIDA -  
 Subdirector en Soria.  
 DON RAFAEL ARJONA  
 OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

## ALMACEN DE VINOS DE VALENTIN RUIZ

Aguirre 1 (Ensanche). - SORIA

Vinos de Rioja, Aragón, y Valdepeñas  
 Consultad precios

## "Información Requetés,"

La Jefatura Delegada de la Comu-  
 nión y la Delegación de Requetés vien-  
 en atendiendo al servicio de informa-  
 ción sobre personas que han sido ha-  
 bidas en las poblaciones que se han  
 ido ocupando, a fin de dar noticias de  
 aquellos familiares que habían dado  
 sus encargos.

Sin más pretensiones que las de una  
 información oficiosa y confidencial,  
 que no se quiso hacer pública se pudo  
 en la memorable ocasión de la toma  
 de Toledo dirigir por el Jefe Delegado  
 mil doscientos telegramas, en la mis-  
 ma mañana de la entrada, a los fami-  
 liares de defensores del Alcázar, con  
 la fausta noticia de la salvación de los  
 mismos y con aquellos encargos de fa-  
 milia que cada uno recomendó al se-  
 ñor Fal Conde, ya que de otro modo  
 no hubieran tenido noticias por la na-  
 tural dificultad de los servicios públi-  
 cos en tales circunstancias.

Se ha ordenado a esta Oficina de  
 Información y Enlace que se amplie el  
 servicio a cuantas personas lo solici-  
 ten, y gustosamente lo hacemos, po-  
 niéndolo a disposición del público y  
 ampliándolo cuanto nos es posible  
 mediante la nueva sección «Informa-  
 ción Requetés».

Los servicios que prestaremos son  
 los siguientes:

- 1.º Investigación y búsqueda de personas.
- 2.º Dar noticias, a quien las haya interesado, sobre el estado de las mismas.
- 3.º Dar noticias a los familiares de

aquellas personas que se presenten en  
 Madrid en las Oficinas de Información  
 y Enlace de Requetés.

4.º Dar noticias a las personas ha-  
 bidas acerca de aquellas otras que lo  
 hayan encargado.

5.º Entregar a las mismas, cartas o  
 pequeños encargos. También podrán  
 entregárseles cantidades no superiores  
 a cien pesetas por persona, si nos son  
 enviadas.

6.º Recoger niños abandonados,  
 personas desvalidas, heridos o enfer-  
 mos.

7.º Excepcionalmente, y reserván-  
 donos el derecho de admisión del en-  
 cargo, podremos investigar el estado  
 de fincas, industrias o negocios, y  
 adoptar aquellas medidas urgentes de  
 precaución o custodia, con tal que no  
 excedan de las medidas elementales de  
 cierre de puertas, precintado de habi-  
 taciones, recogida de coches, salvo  
 los necesarios para el ejército y servi-  
 cio de custodia.

Los medios de comunicación serán:

El telégrafo, por medio de telegra-  
 ma ordinario, que por la enorme acu-  
 mulación no podrá ser rápido.

La radio, simplemente reducida a la  
 emisión de listas de nombres de perso-  
 nas habidas e indicación de su estado  
 de salud, o de listas de personas falle-  
 cidas, bien entendido, que sólo dare-  
 mos datos ciertos, y únicamente por  
 especial encargo comunicaremos por  
 telégrafo, y no por radio, noticias du-  
 dosas.

No se transmitirán noticias por radio  
 en los casos en que se nos haya indica-  
 do que no se comuniquen por este me-  
 dio.

Si por cualquier evento no pudieran  
 radiarse por las estaciones de Madrid,  
 funcionará un equipo de los de Radio

Requeté, cuyas diecisiete estaciones  
 tanto servicio vienen prestando en la  
 campaña; equipo que ya está prepara-  
 do y cuya longitud de onda no pode-  
 mos decir hasta el momento, aunque si  
 lo haremos con antelación y publicidad  
 bastantes para que sea conocida.

Este sistema permitirá poseer noti-  
 cias aun a aquellos españoles que viven  
 en zonas rojas.

Datos que se necesitan: Nombre y  
 del solicitante a quien hayamos de in-  
 formar, edad y domicilio de las perso-  
 nas residentes en Madrid, y si sabe o  
 presume que hayan cambiado de nom-  
 bre o domicilio.

Indicación de personas o sitios don-  
 de pueda facilitarse el informe.

Casa o negocio del apartado sépti-  
 mo, y medidas de elemental precau-  
 ción que se nos encarguen.

Cuando en algunas de estas peticio-  
 nes hubiera circunstancias de índole  
 delicada o reservada, deben confiarse  
 en sobres cerrados a nuestros Comisa-  
 rios Carlistas de Guerra de las distin-  
 tas provincias, y si se nos mandan por  
 correo, deben venir con sobre interior,  
 con la indicación de «reservado» para  
 el servicio especial de esta clase.

No aceptamos responsabilidad algu-  
 na por los servicios.

Está prohibido terminantemente  
 percibir nada como retribución por  
 ningún servicio, pues son gratuito.

## ARAGON

Compañía Anónima de Seguros,  
 contra incendios robo y vida, para in-  
 formes al Subdirector en Soria, Nico-  
 lás Hernández, Aduana Vieja 2.

## Donativos en oro para España

Don Mariano Aznar Escolano de  
 Molina de Aragón, 1 moneda; don  
 Gabino Santon y Señora de Covaleda,  
 1 cadena y dos y medio pesos mejica-  
 nos; doña Carmen Montesoro Moyano  
 de Molina de Aragón, 1 par de pen-  
 dientes; doña Micaela Moyano Hidal-  
 go, idem 1 medalla y una cadena; don  
 Francisco de Montesoro Chamarro, de  
 idem 1 alianza; doña Timotea Seca  
 viuda de Moreno de idem 2 alianzas,  
 una sortija, una medalla, y tapas reloj  
 caballero; doña María Martínez Martí-  
 nez, de idem 1 sello; don Antonio  
 Moreno Checa, de idem 1 cadena y  
 tapas reloj caballero; don Rafael Gas-  
 par Ariza, de idem 1 sello; don Rafael  
 Losas, de idem, 2 alianzas; don Maria-  
 no Villanueva de idem, 2 alianzas, 2  
 sellos, 2 pares de pendientes y una  
 moneda.

Don José Romero Sanz, de idem 1  
 moneda y media onza; don Modesto  
 Villanueva Martínez de idem 2 alia-  
 zas, dos sortijas y una cadena; don  
 Mariano Ramírez Mejino de idem 1  
 onza, cuatro monedas, tres alianzas y  
 un sello; don Gregorio Romero Martí-  
 nez de idem 1 alianza, una medalla y  
 un alfiler de señora; Un Molinés de  
 idem, 1 alianza; dos hermanas patrio-  
 tas del partido de Molina de Aragón,  
 3 onzas, dos medias onzas, tres Alfon-  
 sos, siete monedas y tres alianzas; don  
 Jesus Sacristan Herguido de idem 1  
 moneda.

Rev. de NOTICIERO DE SORIA